## Niega López-Gatell alerta por variación en casos de covid-19

## EMIR OLIVARES Y ALONSO URRUTIA

No hay una situación de alerta por la variabilidad de casos de covid-19 que se presenta en el país, así que la población no debe sobredimensionar ni preocuparse por esta situación, aseveró el subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatel, en la mañanera del presidente Andrés Manuel López Obrador.

Aclaró que por ahora sólo hay 19 casos de hospitalización por esa enfermedad en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), y el porcentaje de ocupación nacional es menor a 2 por ciento en todo el sistema nacional de salud, y menor a 0.5 por ciento para las personas que pueden estar en las terapias intensivas.

"Hemos notado, estamos en la semana 30 de 2023, y durante la 25, la 26 y la 27 tuvimos un aumento en el número de casos estimados, pero son fundamentalmente aquéllos que no han requerido hospitalización".

Se le preguntó sobre el comunicado que la víspera difundió la Universidad Nacional Autónoma de México en el sentido de que "en las semanas recientes se registraron cambios en el comportamiento del covid-19 en el país, que revelan que el virus circula ampliamente a nivel comunitario en gran parte del territorio", por lo que ante el próximo inicio de clases en la institución, llamó a la comunidad a mantener medidas sanitarias generales, como el uso de cubrebocas en lugares cerrados cuando se conviva con otras personas por más de 30 minutos.

Al respecto, el subsecretario dijo que se trata de recomendaciones específicas para la comunidad universitaria ante el próximo regreso a clases.

Por su parte, el presidente López Obrador señaló que se permitirá que los laboratorios comercien las vacunas de covid-19, pero acotó que el esquema manejado por su administración es gratuito y está certificado.